

DOS LIBROS "El Diario de la Billetera" Por: Gonzalo Drago
Aug 1-6-63

"SEGUN EL ORDEN DEL TIEMPO"

(Novela de Juan Agustín Palazuelos)

Hacía tiempo, en verdad, que conformado por contradicciones no recibíamos una novela diferente, atípica y vivenciosa. Los protagonistas, como ésta que tenemos ganistas principales, Héroe, la mujer, el padre, que representan el simbolismo del convencionalismo rutinario. Desconocemos a su autor, río, Alain, el Intelectual y Leónidas, constituyen un grupo humano que permite a Palazuelos girar en un mundo estancado por la angustia del silo que algunos llaman, con dudosa justicia, "existencialismo" literario.

Iso podemos desconocer que, al comienzo, esta novela es desconcertante y, podríamos afirmar sin temor a equivocarnos, desarticularia, escrita en un estilo eléctrico, telegráfico, si podemos definir en esa forma su lenguaje de frases cortas, con secuencias novedosas, que terminan por colocarnos en un pleno de franca admiración hacia su autor.

Y nuestro asombro crece cuando nos informamos que Palazuelos nació el año 1837. A los 20 años obtuvo una beca en Estados Unidos y posteriormente estudió Filosofía y Lenguas Clásicas. Es decir posee una sólida cultura humanística que lo coloca en ventajosas condiciones para elaborar su novela con riqueza mitológica, utilizando un moderno método novelístico que sorprende gratamente al lector más avizado.

La novela de Juan Agustín Palazuelos no está exenta de ironía, apenas perceptible, pero casi siempre presente. Los personajes esán bien perfilados y se mueven con soltura a medida que el narrador solamente una muestra de su nos va introduciendo a su mundo taletito creador.

Para comprender y apreciar el estilo de Palazuelos, es preciso copiar un pequeño trozo cogido al azar: "Hoy una curiosa atmósfera en la habitación. Todo está con verlido en música. Héroe es un verdadero diapón. Vibra con cada nota. Parece ignorar que hace duño con el lúano. Héroe, Posco la inaudita cualidad de volverse idiota en el momento que lo deseé. Mi mejor amiga. Por el hecho de ver la poco aupongo". (pág. 14).

Nos parece un estilo preconcebido, para huir de la rutina cotidiana, del lenguaje corriente, adocenado, gustado por el uso de muchos autores y de muchos años. Palazuelos, sin esfuerzo aparente, nos ha entregado una novela moratoria, a veces desconcertante, elaburada con un gran sentido de responsabilidad literaria. Y lo ha hecho. Y lo ha hecho antes de los 30 años, lo que nos hace pensar que "Según el orden del tiempo" es solamente una muestra de su nos va introduciendo a su mundo taletito creador.

Según el orden del tiempo [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1963

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Según el orden del tiempo [artículo] Gonzalo Drago.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa